
　　　・医療機関 12 (15.8%)

　　　・介護機関 57 (75.0%)

　　　・教育機関 0 (0.0%)

　　　・その他 7 (9.2%)

　合計 76 (100.0%)

２．　現在，従事されている職種をお聞かせください。（複数回答可）

　　　・医師 1 (0.7%)

　　　・歯科医師 0 (0.0%)

　　　・薬剤師 1 (0.7%)

　　　・保健師 7 (4.9%)

　　　・看護師 19 (13.3%)

　　　・ケアマネジャー 75 (52.4%)

　　　・相談員 0 (0.0%)

　　　・介護職員 24 (16.8%)

　　　・歯科衛生士 0 (0.0%)

　　　・栄養士 0 (0.0%)

　　　・リハビリスタッフ 0 (0.0%)

　　　・柔道整復師 1 (0.7%)

　　　・鍼灸師・マッサージ師 0 (0.0%)

　　　・福祉用具関連 0 (0.0%)

　　　・事務員 2 (1.4%)

　　　・教員 0 (0.0%)

　　　・学生 0 (0.0%)

　　　・その他 13 (9.1%)

　合計 143 (100.0%)

 令和５度　ほくと・ななえ 医療・介護連携多職種研修会

「訪問看護の機能と役割」

アンケート集計結果

ｎ ＝76 （回収率 49.7％）

１．　所属機関をお聞かせください。（複数回答可）

【函館市】

　社会福祉士 7名・施設長　　1名・
　救急救命士 2名・救急隊員 3名



３．　今回の研修はいかがでしたか？

　　　・よかった 74 (97.4%)

　　　・どちらともいえない 2 (2.6%)

　　　・よくなかった 0 (0.0%)

　　　・無回答 0 (0.0%)

　【ご意見等】
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訪問看護の機能と役割を再確認することができ、今後の支援で訪問看護へ求める支援を伝えやすくなると思います。
また、訪問看護の機能や役割を理解されていない訪問看護師に対し、機能と役割を伝えることが出来ると思います。

訪問看護について理解が深まった。

訪問看護師さんには普段とってもお世話になっているので、今回の動画研修はとっても心に響きました。
在宅で過ごす事を望まれている方が多いので、とても参考になりました。

訪問看護の業務内容や関わり等が分かり大変勉強になりました。
有難うございました。

個性豊かな先生と連携する為、訪問看護師さん・病院内の相談員さん等はとても重要な存在で、ｹｱﾏﾈとしては
とても信頼し、頼っている存在です。いつも感謝しております。有難うございます。
そしてこれからも宜しくお願い致しますｍ(__)ｍ

施設から在宅復帰時に状態によっては必要になる訪問看護の状況がわかり、良かった。
自分の家族が必要になった際の連携の仕方もわかり今後の参考になりました。

【介護機関】

＜ケアマネジャー＞

訪問看護について分かりやすく良かった。

訪問看護ステーションに勤務しています。
訪問看護の役割をわかりやすく説明してありました。
訪問看護と病院看護師との連携の大切さも再確認しました。
患者様の声も伝わり、やりがいのある仕事だと思いました。

訪問看護の実際、ご家族の思いを学べました。

＜柔道整復師＞

業務としてはかかわれるものではないが、今回の研修を受けて自分の人生の中での選択肢の一つ、
また患者さんや周りの人への相談への選択肢として、こういうものもあるよと話せる知識を得られて
よかったと思います。

＜事務員＞

とても分かりやすかったです。

【医療機関】

＜看護師＞

素敵な研修ありがとうございました。
学びを生かし仕事していきたいと思います。

都合のいい時間で動画を見ることができるのでとても助かります。また何度も見れるのがとても嬉しいです。
訪問看護を始めたばかりなので参考になりました。

病院看護師です。
訪問看護師のみなさんが、病院看護師からの情報提供を希望していることを改めて理解できました。
また予備物品の大切さも理解できました。
ありがとうございました。


住宅型有料老人ホームの利用者様を主に担当しているケアマネです。訪問看護は同じ法人の事業所が関わっていま
す。連携するクリニックがあり訪問看護師は、利用者様に何か変化があれば定期外でも受診を勧めますが受診後の報
告は、クリニックの看護師から訪問看護師へFAXで届いています。又ケアマネへの報告や意見伺い相談もとれてお
り、利用者様、ご家族、施設（訪問介護含）、医師、ケアマネと連携が取れていると思います。日頃から、訪問看護
師の仕事を見ていますと頭が下がります。良い動画を見させていただきました。有り難うございます。



・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

４．　研修会の希望について

・ 看護部門でレントゲンやCT画像の見方を教えてもらいたいです。

・ ケアマネジャーと訪問看護・医療の連携について

・ 訪問リハビリについて

・ 医療機関での身体拘束

・ 虐待や身体拘束の研修を改めて受けてみたいです。

・

・

・

・

・

病院内での看護しの連携を具体的に知ることができてとても勉強になりました。

　*多数同意見あり，まとめて掲載しております。

解りやすくて良かったです。

詳しい事を知れたのが良かったです。

連携の事が、良く知れました。

とても内容がわかりやすくて、改めて、訪問看護の流れや内容が良くわかりました。
とても良かったです。

訪問看護は在宅療養にとってとても信頼できるものと再認識しました。

理解が深まりました。ありがとうございます。

＜介護職員＞

利用者様の体調や生活を見守りながら支援するのはどの職業も変わらず、お互いの思っている事も聞くことが
出来れば連携に繋がるのではと思います。気づきと信頼で支えたいと思います。

仕組みが整理されてわかりやすく、利用の流れが再確認できた。

改めて基本に立ち返る事の出来るお話でした。今後も連携してより良い支援をしたいと考えました。

エピソードが感動的でした。

退院後の訪問看護の必要性についてご本人・ご家族に説明でき理解して頂けるよう研修会に参加したいと
思いました。

ターミナル期を自宅で過ごせるように一生懸命に考えてくださっていることに感動いたしました。

訪問看護のサービス内容等が明確に理解できた。訪問看護が病院やDrとのコミュニケーションに苦労している
ことがわかり共感できた。

家族の声を聴くことができて参考になった。

このような研修でいつも感じる事ですが、看護師が行っている医療のことをお話しされており、看護師がケアマネ
や介護職とどのように連携を取ろうとしているのかわかりません。また、介護職から医療職の方に連携をとる場合
の要領や注意点などお話し頂けると助かります。

精神障害の方等が利用できる福祉サービス（日常のための支援）を確認したい。

訪問介護で，できることとできないことについて（具体的に）

医療・介護関係者がお互いを良く知る機会となる研修が定期的にあると有難いです。

＜施設長＞

訪問看護のしくみ、仕事の内容が分かりやすく、説明されていて、とても勉強になりました。
また、利用された患者様の声もとても良かったです。

＜社会福祉士＞

いつもご迷惑をおかけしている五稜郭病院白川さんから、改めて訪問看護について説明を受け
とても分かりやすく、今後利用する際の参考にしたいと思いました。

【医療機関】

＜看護師＞

【介護機関】

＜ケアマネジャー＞

生活保護ケースワーカーとの連携について改めて、生活保護制度についての情報
（通院移送費、オムツ補助費等）現役ケースワーカーに講師でお願いしたい。

訪問看護，病院MSW等がケアマネに希望することを確認したい。



・

・

・

・

・

５．　質問　　　　　　

ご質問は，ございませんでした。

ご協力ありがとうございました。

医療に関しての減免制度などについて

人工透析について

＜施設長＞

看取り，口腔ケア，虐待関連，メンタルヘルス

本当は対面での研修がベストとは思いますが、コロナ禍以降は例えば会場とZOOMなどのオンラインとのハイブリッド
での開催も検討してはどうですか？
医療側が感じているコロナ禍以降の患者の変化などがあれば知りたいです。


